



ECONOMÍA

ope*

#UNIDOS
ANTE LA
EMERGENCIA



Todo cuenta: ingresos fiscales se hacen espacio en la agenda del equipo económico de Kast

POR JOSÉ TOMÁS RODRÍGUEZ

A solo un mes de que José Antonio Kast asuma la Presidencia de la República, y mientras el mandatario electo está de vacaciones recargando energías -al igual que su futuro ministro de Hacienda, Jorge Quiroz-, la actividad no se detiene en las Oficinas del Presidente Electo (OPE).

Esta semana partió con rostros reconocibles en "La Moneda Chica", como el futuro ministro de Obras Públicas, Martín Arrau, quien ha estado protagonizando una serie de reuniones de trabajo para comenzar a delinejar las prioridades de su cartera.

Esto, como parte de una etapa marcada por la preparación técnica, además de dilucidar quiénes ocuparán algunos cargos todavía pendientes, como el caso de las Secretarías Regionales Ministeriales (Seremis).

"Cada minuto y cada tema que logremos anticipar, que logremos efectivamente planificar de manera adecuada, nos va a permitir entrar de mejor manera ese 11 de marzo a dar respuesta a la ciudadanía y trabajando como nos manda el Presidente", señaló Arrau.

En esa línea, y pese a las aprensiones que surgieron tras la entrevista con **Señal DF**, el futuro ministro adelantó que ya está programado un nuevo encuentro con la actual titular de la cartera, Jessica López: "Ya tuvimos la semana antepasada una primera reunión con la ministra muy cordial y si no me equivoco, la próxima semana tendríamos la

siguiente. Ya está en la agenda". Otro integrante del gabinete presente en la casona de Las Condes fue el subsecretario de Hacienda, Juan Pablo Rodríguez, para avanzar en lo que será su próxima instalación en Teatinos 120.

Y durante la jornada de este martes se sumó la presencia de quien

asumirá la cartera de Economía y Minería, Daniel Mas. Ya en la víspera había estado el economista Pablo Eguiguren, exjefe de gabinete del exministro de Economía José Ramón Valente durante la segunda administración de Sebastián Piñera, quien trabaja precisamente en la agenda de des-

regulación y agilización de proyectos de inversión con la puesta en práctica de la Ley de Permisos Sectoriales.

Un elemento adicional que se fortaleció en la agenda el equipo económico liderado por el futuro titular de Hacienda, Jorge Quiroz, son las proyecciones sobre los ingresos fiscales.

En este terreno los espera, según precisaron fuentes cercanas a la OPE, la definición ante el anuncio realizado por el actual jefe económico de la administración Boric, Nicolás Grau, sobre la convocatoria de una comisión de expertos para analizar la caída en la recaudación tributaria viéndolo.

La iniciativa busca crear una comisión asesora presidencial para estudiar el impuesto de primera categoría y corregir las reiteradas fallas en las estimaciones de ingresos fiscales registradas en el marco de la gestión de la actual administración.

Si bien se trata de una medida impulsada por el Gobierno actual -y sobre la que existe disposición a que tengan injerencia las autoridades entrantes-, fuentes cercanas al equipo económico del Presidente electo señalaron que aún no cuentan con toda la información asociada al decreto.

Con todo, coincidieron en que el ordenamiento de las cuentas públicas y el control del gasto resultan tan relevantes, como el fortalecimiento de los ingresos del Estado, especialmente en un contexto de déficit estructural que será dado a conocer durante febrero.

En ese marco, desde el equipo

2,8%

A FINES DE ENERO, HACIENDA ANTICIPÓ QUE EL AÑO PASADO EL DÉFICIT EFECTIVO CERRÓ EN 2,8% DEL PIB.

entrante reconocieron que será necesaria una revisión exhaustiva de los ingresos fiscales, un proceso que califican como inevitable y que, en sus palabras, debe realizarse "si o sí".

El marco de las cifras

A fines de enero, el Ministerio de Hacienda, en conjunto con la Dirección de Presupuestos (Dipres), informó que el déficit efectivo cerró en 2,8% del Producto Interno Bruto (PIB) en 2025, una cifra peor al 2% estimado en el Informe de Finanzas Públicas (IFP) del tercer trimestre.

Asimismo, dieron cuenta de una caída en la recaudación de impuestos, especialmente la de Primera Categoría, por lo que propondrán un recorte preventivo del gasto público de algo más de US\$ 800 millones, con decretos que se tramitarán durante este mes.

El ministro Grau adelantó que el déficit estructural será mayor que el efectivo, por lo que por tercer año consecutivo se cumpliría la meta de balance.